

Carabineros descubrió que el Toyota Rav4 que adquirió había sido robado en febrero

El dramático caso de la doctora que fue detenida tras comprar un auto clonado en el marketplace de Facebook

En una coincidencia increíble, los datos que se usaron para clonar el vehículo que compró se obtuvieron del auto de un compañero de trabajo.

JUAN MORALES

El 10 de marzo de este año, un médico anestesista ingresó a la plataforma Marketplace de Facebook para cotizar un vehículo porque quería cambiar el que tenía. De pronto dio con uno que le llamó la atención. Era un Toyota RAV 4 híbrido con apenas 3.000 kilómetros de recorrido, lo que equivalía casi a que fuese nuevo. El precio: \$28.500.000.

Estaba barato para el kilometraje, pero no botado como para sospechar que se trataba de un auto robado. La doctora revisó el perfil de la vendedora en Marketplace y comprobó que figuraba con varias ventas de vehículos y con buenas calificaciones, "lo cual me inspiró confianza", según el relato que hace ella misma en una querrela que presentó en el 7° Juzgado de Garantía de Santiago.

La doctora consiguió el contacto de la vendedora y le preguntó por qué vendía el auto, si estaba prácticamente nuevo. "Me contestó que se dedicaba a la compra y venta de vehículos y que lo vendía a nombre de un tercero", describió en la querrela.

Al día siguiente, la anesthesióloga envió a un mecánico de confianza para revisar el Toyota. En el lugar convenido se encontró con alguien que se presentó como pareja de la vendedora. Se identificó como Alejandro Cárdenas y le mostró al mecánico un mandato notarial firmado por el dueño del auto que lo autorizaba a vender el vehículo en su nombre.

El mecánico revisó el Toyota y lo encontró en buenas condiciones. También verificó en Autofact si tenía encargos por robo, multas y si la identidad del dueño concordaba con la identidad que aparecía en el mandato que le había mostrado Cárdenas. Todo estaba en orden.

La compra

El 12 de marzo, en una notaría de Vitacura, se produjo la transferencia del vehículo. Cárdenas llegó con el mandato. "La persona que nos atendió en la notaría verificó que todo estuviera en orden, lo que me dio confianza", cuenta la doctora. "Alejandro Cárdenas, un tipo de unos 40 años, siempre se mostró

tranquilo y seguro, incluso cuando entregó el mandato para su verificación. También entregó los certificados del Registro Civil libre de anotaciones, puso su huella y entregó todos los documentos del auto".

Finalmente, en una sucursal bancaria, la doctora le entregó a Cárdenas un vale vista por el valor del auto. Cárdenas lo cobró de inmediato. Unos minutos después, la doctora tenía en su poder las llaves del Toyota RAV4.

Los dos Toyota

A las 10 de la mañana del 24 de abril, mientras atendía a unos pacientes en la Clínica de la Mutual de Seguridad, donde trabaja, una guardia de seguridad interrumpió a la doctora para decirle que en los estacionamientos había unos carabineros que preguntaban por ella, porque había un problema con su auto.

Cuando la doctora llegó al lugar vio su Toyota RAV4 y, estacionado justo al lado, otro Toyota RAV4 del mismo color y la misma patente. Vio además a los carabineros y a un señor que vestía el uniforme gris que usan los médicos de la Mutual. Se identificó como el dueño del otro Toyota y dijo que también era médico y que también trabajaba en la Mutual. "Jamás me lo había topado en vida", dice la doctora.

Los carabineros hicieron lo que correspondía: se llevaron los dos vehículos a la 21ª Comisaría de Estación Central para peritarlos y a los dos doctores de la mutual, en espera de los resultados. Unos minutos después, un carabainero se acercó a la doctora y le dijo que estaba detenida por receptación. Luego le leyó sus derechos.

Resulta que al correr el asiento del copiloto del auto de la doctora,



Esta es una captura del aviso en el marketplace De Facebook donde se ofrece el Toyota RAV4.

Se comunicó telefónicamente con Autopista del Maipo donde le dijeron que el tag estaba desactivado. Días después fue a las oficinas de la autopista para averiguar qué había pasado y le dijeron que el dispositivo había sido dado de baja y que un nuevo tag había sido activado, debido a una transferencia del dominio del auto. Pablo, entonces, llamó a su abogado.

Cristián Bascur, de E y B abogados, cuenta que rápidamente descubrieron que alguien había vendido un auto usando los datos del auto de su cliente "con un mandato judicial necesariamente falso, porque Pablo nunca ha ido a ninguna notaría a firmar ningún mandato". También supieron que la compradora era médico, como su cliente.

"Cierta día", cuenta Pablo, "fui a la Mutual de Seguridad, donde trabajo, para atender a un paciente que había sido operado. Cuando reviso su historial, me encuentro con una coincidencia increíble: una de las doctoras del equipo médico que lo había operado era la doctora que había comprado el Toyota con los datos de mi auto. Hasta ese minuto no tenía idea dónde trabajaba la doctora".

Y pocos días después, mientras estacionaba su auto, Pablo se topó con un Toyota que era clon del suyo: mismo modelo, mismo color, misma patente. Llamó a su abogado y le preguntó qué hacer. Bascur le recomendó que estacionara al lado y que llamara a Carabineros, para que se aclarara de una vez esta situación. El resultado, ya está dicho, fue la detención de la doctora, mientras que el auto que pensaba que era suyo, fue incautado por la policía.

La doctora, principal víctima de todo esto, se querelló contra Cárdenas por los delitos de estafa y falsificación de instrumento público. Y como añadido, menciona otras dos causas en sendos tribunales en los que aparece acusado por los mismos delitos. En uno de ellos, de hecho, figura vendiendo otro Toyota RAV4 por medio de un mandato que, aseguran los querrelantes, era falso.

robado en febrero de este año a una mujer en la comuna de Ñuñoa. La doctora pasó la noche en el calabozo y al día siguiente fue conducida al Centro de Justicia para su formalización, esposada, como una delincuente.

robado en febrero de este año a una mujer en la comuna de Ñuñoa.

La doctora pasó la noche en el calabozo y al día siguiente fue conducida al Centro de Justicia para su formalización, esposada, como una delincuente.

El otro médico

El 17 de marzo de este año, Pablo, médico de profesión y cuya identidad prefiere que se mantenga en reserva, se dio cuenta de que algo andaba mal en el tag de su auto, un Toyota Rav4 que compró nuevo el 2024 en una automotora de Pudahuel.

» "La persona que nos atendió en la notaría verificó que todo estuviera en orden, lo que me dio confianza"

Doctora víctima de la estafa